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令和４年 豊後大野市教育委員会 ３月定例会 議事録 
 

１ 開催日時 

令和４年３月２５日（金曜日）  午前９時００分開会 午前９時４６分閉会（４６分） 

  

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田    博 

１番委員 矢 野  憲 一（教育長職務代理者） 

２番委員 羽田野 光 江 

３番委員 江 嶋 真朋子 

４番委員 渡 部    稔 

（欠席委員）  な し 

 

事務局    ５名出席 

（出席） 

教育次長  堀   誉 裕 

学校教育課長 中 城 美 加 

社会教育課長兼図書館長 岡 部    司 

学校給食共同調理場長 赤 嶺 真 一（学校教育課参事 兼） 

資料館長 高 野 弘 之（社会教育課参事 兼） 

 

書 記    １名出席 

学校教育課課長補佐兼教育総務係長  衛 藤 幸 司 

 

４ 諸報告 

教育長報告 

  各課報告 

 

５ 付議事項等 

議事案件 

議案第１２号 豊後大野市学校給食共同調理場運営規程の一部改正について 

 

６ 会議の概要 

○出席者報告 

堀教育次長 それでは、委員の皆さんお揃いですので、出席者の報告をさせていただきます。出席

委員４名、欠席委員無し、教育長・教育委員会事務局５名の出席です。本日は議事

案件１件を提案させていただきます。また、定例会終了後には、市職員の異動内示者
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がご挨拶をいたしたいと思いますので、お願いいたします。さらに、教育委員会部局

に異動してくる者につきましては、4 月の定例会でご挨拶をいたしたいと思います。そ

れでは教育長よろしくお願いします。 

 

１ 開 会 

下田教育長 

 

おはようございます。ただいまより、令和４年度３月豊後大野市教育委員会定例会を

開会致します。                              (午前９時００分開会) 

 

２ 前回議事録の承認 

下田教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、会議規則第六条第一項第 2 号の規定に基づき、令和４年２月２４日開催の

２月定例会、3 月 6 日開催の第 1 回臨時会及び 3 月 22 日開催の第２回臨時会の議

事録の承認を求めます。議事録に付きましては事前に送付いたしましたので、説明を

省略し、承認手続きを行います。まず、ご質問を受けたいと思いますが、何かございま

すか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

よろしいですか。それでは２月定例会及び第１回・第２回の臨時会の議事録を承認す

ることに異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

３ 議事録署名委員の指名 

下田教育長 

 

 

渡部稔委員 

続いて会議規則第十七条第二項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の指

名を行います。４番渡部稔委員を指名します。 

 

… 指名委員の了承 … 

 

４ 会期の決定 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

次に会期の決定でありますが、付議事項等勘案致しまして、本日１日限りとしたいと思

いますが、異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、本日 1 日限りといたします。 
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５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

下田教育長 

 

それでは、諸報告に入ります。私の方から報告をさせていただきます（教育長から令和

４年３月豊後大野市教育委員会定例会資料から[地域とともにある学校づくり《その８》

地域との協働]について報告） 

 

(２) 各課報告 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

矢野憲一委員 

 

 

岡部社会教育課長 

 

中城学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

渡部稔委員 

 

 

 

 

それでは、各課の報告を致します。次長、お願いします。 

 

（堀教育次長が令和４年３月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

続いて、学校教育課長が資料を基に報告。 

続いて、学校給食共同調理場長が資料を基に報告。 

続いて、社会教育課長兼図書館長が資料を基に報告。 

(公民館についても、併せて報告。) 

続いて、資料館長が資料を基に報告。 

 

それでは、各課の報告が終わりました。ご質問を受けたいと思います。 

 

近頃、ヤングケアラーという言葉をよく聞くのですが、豊後大野市でもそんな事例があ

るのですか。 

 

県の方では、実態把握をしていますが、市の方は、調査中です。 

 

確かな数字は分からないのですが、市内にもいるということを把握しています。 

 

この前の青少年健全育成の中でも、調査結果の公表が要望されました。調査やその

結果の集約を把握して，課内で分析をしてください。この調査（アンケート）は、保護者

が答えれば良いのか、児童生徒自身が応えれば良いのかの説明もないので、調査結

果が実態を正しく表しているのかどうかも分かりません。親がヤングケアラーではないと

言ったり、子どももお手伝いと思っていたりすれば、実態はヤングケアラーだとしても、

集約は０になります。その辺の分析をきちんとした上で、今後どう対応していくのかとい

う提案をして欲しいという意見もいただいています。至急、学校教育課、社会教育課、

両課で資料を把握して、分析をしていただけますか。そして、教育委員会に報告してく

ださい。 

 

大原総合公園の遊具を見せていただいた時、 大変立派なものができていて、今後、

防犯カメラが設置されると聞きました。しかし、街灯の数が少ないと思いました。また、

特に気になるのが、ゴミ問題です。ゴミ箱をどこに設置するのかということやゴミの管理

を誰がするのかということです。土日を挟んで、１週間に１回行っただけでは、ゴミだら

けになってしまうと思います。管理が大変だと思いましたし、ゴミだらけにはしたくない
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岡部社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

渡部稔委員 

 

岡部社会教育課長 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

岡部社会教育課長 

 

渡部稔委員 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

なと思いました。 

 

遊具については、都市公園になるので、建設課が今後管理をしていきます。新年度予

算で防犯カメラを計上して設置をするようにしています。街灯については、ご意見があ

ったことを伝え、協議をしていってもらいます。ゴミ箱につきましては、他市の遊具を見

て歩いた時に、ゴミ箱を設置しているところはありませんでした。ゴミ箱を設置すると、そ

こがゴミ捨て場となって、自分のゴミを持ち帰らないという状況になります。そこで、ゴミ

箱は設置せず、自分のゴミは持ち帰るというスタンスを基本にしています。 

 

みんなが持って帰ってくれると良いのですが。 

 

実際、ゴミを置いて帰る人もいるかもしれませんが、ゴミ箱を置いてしまうと、そこにゴミ

が集中してしまいますので、ゴミ箱を設置しているところはありません。 

 

立て看板とかは、立てるようにするのですか。 

 

｢ゴミはお持ち帰りください」などの立て看板は、立てます。 

 

土日挟んだら、次の週に点検などの見廻りはしてほしいなと思います。 

 

はい。 

 

サッカー場などにもゴミ箱は置いていないという認識で良いですか。 

 

はい、屋外体育施設には、置いていません。 

 

今、ゴミ箱を置かない自治体が増えています。JR 等も空き缶の回収ボックスを置かな

いようになっています。とても不便なようにありますが、すごく自覚ができ、捨てないよう

になります。使う人の意識の問題です。そこに期待しているということです。ただ、ご指

摘のように、開いた後しばらくは、環境整備の確認をしていただけますか。 

 

はい。 

 

他にご質問がありますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

諸報告について、終了致します。 
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６ 付議事項等 

○議事案件 

議案第１２号 豊後大野市学校給食共同調理場運営規程の一部改正について 

 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

赤嶺学校給食共同

調理場長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、議案第１２号についてお願いします。 

 

議案第１２号、豊後大野市学校給食共同調理場運営規程の一部改正につきまして

は、小・中一貫教育を推進するにあたり、小・中学校の教職員の給食費を同一にする

必要があるため規程の一部を改正したいので、豊後大野市教育委員会事務委任規

則第 2 条第 6 号の規定に基づき、教育委員会の承認をもとめるものであります。 

 

（令和４年３月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明) 

 

 

ご質問･ご意見をいただきたいと思います。 

 

…委員一同質問なし… 

 

それでは、市学校給食共同調理場運営規程の一部改正について賛否を確認し、採

択したいと思います。原案の通り決定してよろしいでしょうか。 

 

…委員一同異議なし… 

 

異議なしと認め、原案の通り決定致します。 

 

７ その他    

①市議会第1回定例会の一般質問について 

下田教育長 

 

 

堀教育次長 

 

下田教育長 

 

矢野憲一委員 

 

 

 

岡部社会教育課長 

 

 

それでは、その他に入ります。市議会第 1 回定例会の一般質問についてお願いい

たします。 

 

（令和４年３月豊後大野市教育委員会定例会その他別紙資料で報告･説明) 

 

ご質問ございますか。 

 

私は、役目柄、レファレンスサービスという言葉、なんとなく分かりますが、一般には

馴染まない言葉だと思います。利用者の探していることを助けるサービスとか、市民

にわかりやすい表現にした方が良いと思います。 

 

図書館を利用されている方は、このレファレンスサービスという言葉は、図書館の一

番重要なサービスということを認識されていると思いますが、普段、図書館を利用さ

れていない方には、わかりにくいと思います。ホームページ等で説明を加えるなどし
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矢野憲一委員 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

全委員 

て周知ができればと思います。 

 

専門用語ではなく、できるだけ日本語としてわかりやすい言葉を使った方が、やさし

いのかなと思います。先日、県外からお年寄りの方がいらっしゃって、市民の窓口の

ところで、｢わかりにくい｣｢不親切だ｣というような言葉をおっしゃいました。「もっとわか

りやすい言葉を使ってくれないと、外からやってきた意味が無いともおっしゃいまし

た。もっと優しい言葉を使った方が良いのではないかと思いました。 

 

同感です。つい業務内容の専門用語を使ってしまう。自分が理解している言葉を使

ってしまう。十分気をつけて対応するようにしましょう。窓口に、レファレンスカウンタ

ーとかいう表現を使っていると、何のカウンターなのか分からない人もいるのではな

いでしょうか。簡単に言えば、相談窓口ですよね。そうであれば、何でも聞いてくださ

いということが分かる説明や表示をしてください。よろしくお願いいたします。 

他にございますか。 

 

…委員一同質問なし… 

 
②新型コロナウイルス対応について 

下田教育長 

 

中城学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

続いて、新型コロナウイルス対応について、お願いいたします。 

 

（令和４年３月豊後大野市教育委員会定例会その他別紙資料で報告･説明) 

 

質問ございますか。 

 

…委員一同質問なし… 

 

③大原総合公園遊具広場オープニングセレモニーについて 

下田教育長 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

矢野憲一委員 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

大原総合公園遊具広場オープニングセレモニーについて、お願いします。 

 

（令和４年３月豊後大野市教育委員会定例会その他別紙資料で報告･説明) 

 

ご質問、ございますか。 

 

雨の場合はどうなりますか。 

 

雨の場合は、大原体育館の軒があるところで、式典だけを行う計画です。 

 

よろしいでしょうか。 

 

…委員一同質問なし… 
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④入学式の日程及び出席について 

下田教育長 

 

中城学校教育課長 

 

江嶋真朋子委員 

 

中城学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

入学式の日程及び出席について 

 

（令和４年３月豊後大野市教育委員会定例会その他別紙資料で報告･説明) 

 

何時頃、学校に行けば良いのでしょうか。 

 

学校毎に違うと思います。案内に時間を入れて出すように各学校に確認します。 

 

ご質問、ございますか。 

 

…委員一同質問なし… 

 

８ 連絡調整 

○令和４年４月定例会並びに５月定例会の開催見込みについて 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

衛藤学校教育課課

長補佐 

 

 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

下田教育長 

それでは、今後の日程をお願いします。   

 

４月定例会につきましては、４月２５日月曜日午前９時から、５月定例会につきまして

は、５月２５日水曜日午前９時から開催いたしたいと思いますので、よろしくお願いいた

します。以上提案致します。 

 

いかがでしょうか。 

 

…委員一同同意… 

 

よろしくお願い致します。 

他の行事について、事務局の方からありますか。 

 

５月３０日をもちまして、矢野委員さんの任期が満了となります。たいへんお疲れ様でし

た。５月３１日に臨時会を持つことになると予想されますので、ご承知おきいただきたい

と思います。 

 

国東市である大分県教育委員会連合会はいつでしたかね。 

 

５月２４日です。 

 

終日ですので、予定しておいてください。 
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９ 閉会 

下田教育長 

 

 

ありがとうございました。それでは、本日の日程全て終了致しました。以上をもちまし

て、令和４年３月定例会を閉会いたします。おつかれ様でした。 

(午前９時46分閉会) 

 

 


